

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.378.

Suscripción: En la isla al mes. . . Ptas. 1'50
Resto de España. . . " 1'75
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, VIERNES 9 NOVIEMBRE 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Candidatura de Unión Republicana PARA CONCEJALES

Distrito primero.

Don Gabriel Gomila Pallicer.

Distrito segundo

Don Guillermo Pons Gomila.

» Miguel Sintés Bagur.

Distrito tercero

Don Juan Bagur Aloy.

» Juan Pons Tudurí, de Llumesanas.

Distrito cuarto

Don Sebastián Olives Vergèr.

» Juan Orfila Arbona.

» Juan Pons Mesquida.

LAS DOS FUERZAS

El domingo próximo, con motivo de las elecciones municipales, en esta ciudad se encontrarán otra vez, frente a frente las dos fuerzas que luchan siempre en el terreno de las ideas.

A un lado estarán los reaccionarios todos, bajo diversas etiquetas, pero unidos y compactos, para laborar contra toda idea de progreso y libertad.

Al otro lado estarán los hombres progresivos, los que luchan denodadamente por la libertad del pueblo, para que se vayan abriendo paso las ideas nuevas, para que la humanidad vaya avanzando siempre y siempre mejorando.

El choque debe producirse fatalmente entre ambas fuerzas y el triunfo de una o de otra presentará un pequeño avance o retroceso, según sea el que resulte vencedor.

Ya sabemos todos que no hay más que estas dos fuerzas en lucha, que es entre ellas que el choque ha de producirse y que los que no tomen plaza al lado de los contendientes y distraigan fuerzas bajo cualquier pretexto, no hacen más que favorecer al contrario.

Los reaccionarios, no pudiendo vernos en franca pelea, han mostrado siempre sus deseos de llevar la desorganización en nuestras filas y no se ha presentado elección en que no hayan puesto en juego sus recursos para formar candidaturas que nos resten elementos en la lucha; pero el pueblo no se ha dejado engañar, y y los que se han prestado a servir de instrumento a los reaccionarios han quedado en el mayor de los ridículos.

Tengan esto en cuenta los hombres de ideas progresivas que profesen estas sinceramente, pues no hay medio de que puedan llamarse a engaño. Que vean a cual de las candidaturas apoyarían indirectamente los reaccionarios si pudieran, que mediten contra quienes se muestra patente el odio de nuestros enemigos y entonces la elección no será dudosa.

Inútiles resultarán estos traidorzuelos que se prestan a hacerles el juego a los conservadores y el pueblo les dará la lección que ellos merecen.

Electores: ha sonado el clarín para que los combatientes ocupen su puesto y vayan a empeñar la batalla. Que acudan todos a las filas sin vacilación y los que desiertan o hagan traidor, serán juzgados como merecen los cobardes, los vendidos.

Las próximas elecciones municipales

Por ministerio de la ley, cuyo precepto es ineludible y de cumplimiento inaplazable, van a verificarse en Mahón, como en toda España, el próximo domingo, 11 de Noviembre, las elecciones para la renovación de los Ayuntamientos.

El partido republicano mahonés honra la candidatura electoral con nombres de personas dignas y honradas, personas que por sus aptitudes personales y simpatías en los distritos, los hacen recomendables para estos cargos.

Llega el instante electoral en momentos difíciles, no sólo para la política, sino para toda la vida nacional española.

Como si no bastaran para dar caracteres de enorme gravedad a esas dificultades las múltiples derivaciones del actual conflicto mundial, el peligro acentuase más por la falta de capacidad que para afrontar los graves problemas planteados en la vida exterior e interior del país vienen demostrando los gobernantes del actual régimen hasta el punto de dar la sensación de que es el nuestro un pueblo sometido a la más pavorosa de las anarquías, la de la ausencia de todo sentido de gobierno en cuantos gobiernan.

Las elecciones municipales que van a verificarse son un nuevo aspecto de la lucha entre la gran mayoría del país, que desea ardientemente su propia regeneración, y los representantes del sistema político que padecemos desde hace cuarenta y cuatro años y que nos conduce al descrédito y a la ruina.

Esa lucha se exteriorizó en la Asamblea de parlamentarios celebrada en Barcelona el 19 de Julio y en la huelga general del 1.º de Agosto.

Las elecciones del 11 de Noviembre serán otra batalla que los elementos hostiles al régimen político actual van a librar. Luego vendrán otros combates, y por fin, el triunfo definitivo, que es indispensable si se quiere que España salga de su letargo y represente en el mundo el papel que le corresponde después de haber creado en su territorio un nuevo régimen, basado en los sagrados principios de Libertad, Moralidad y Justicia.

El triunfo de las izquierdas en esta lucha significa la protesta viril, enérgica, persistente, contra el régimen causante de la ruina de nuestra patria; significa la protesta contra sus hombres de gobierno, que en vez de laborar por el bienestar de la nación no han hecho más que provocar conflictos para dar lugar a represiones sangrientas...

Para el bien de nuestra querida ciudad, debe el pueblo de Mahón apoyar la candidatura de Unión Republicana, candidatura que es garantía de honradez y buena administración.

V.

El incendio de ayer

Poco después de las cinco de ayer tarde se produjo alguna alarma en esta ciudad al oír que las campanas de las iglesias tocaban a fuego.

Bien pronto se supo que el lugar del suceso era el taller de calzado de nuestro amigo don Juan Orfila Arbona, situado en la calle de Gracia.

Parece que la causa del siniestro fué debida a que el padre del dueño del taller tuvo precisión de entrar en una habitación del tercer piso de la casa donde se guardaba cierta cantidad de solución de bencina y caucho de la que sirve para pegar el calzado de goma que allí se fabrica.

Sin duda parte de aquel líquido, volatilizado, produjo alguna explosión y bien pronto comenzaron a arder las materias allí depositadas.

El padre del fabricante dió la voz de alarma, las obreras que trabajaban en las habitaciones contiguas abandonaron inmediatamente sus labores y los trabajadores que se hallaban en los otros pisos acudieron para sofocar el incendio que empezaba arrojando sobre él expuestas de tierra; pero a pesar de sus esfuerzos fueron impotentes para sofocar el voraz elemento que crecía cada vez más.

Bien pronto llegaron los vecinos de la casa y algunos transeúntes, la guardia municipal y policías y todos se multiplicaron con objeto de aislar el fuego primero y sofocarlo luego.

El aislamiento no fué difícil de lograr, quedando circunscrito a la habitación donde había comenzado.

Se trajeron algunos extintores de incendios procedentes del cine Victoria, de la Intendencia Militar y del domicilio particular del propietario don José M.ª Sintés, con los que se pudo dominar en parte el fuego, pero sin lograr sofocarlo por completo.

No hubo más remedio que derribar parte del tejado de la habitación y de este modo y a fuerza de arrojar sobre el incendio gran cantidad de tierra se consiguió apagarlo, una hora después de haberse iniciado.

Es imposible precisar detalladamente cuantos trabajaron para dominar el fuego y trasladar las existencias que había en las habitaciones contiguas, pues fueron muchísimos y todos contribuyeron en la medida de sus fuerzas.

Merecen citarse el guardia municipal señor Bagur que fué quien corrió a dar el aviso para que las campanas tocaran a fuego y a buscar extintores; fuerzas del regimiento número 65 y de la sección torpedista; estas últimas con una bomba extintora; el material de riego del Ayuntamiento que llegó con algunos carros llenos de agua; las fuerzas de la guardia civil que con las de policía y guardia municipal se encargaron de la vigilancia y multitud de paisanos.

El segundo teniente de infantería don Rigoberto Fajardo, más, trabajó denodadamente desde los primeros momentos del incendio, siendo ayudado por el brigada de artillería don José Pacheco Cabrián, sargento de ingenieros don José Sintés Pastor, sargentos de artillería don José Llambías Pons y don José Martínez Pastor, sar-

gentos de infantería don Gonzalo Vazquez Delgado y don Santiago Ateriza Triay y cabos Tomás Vidal y Antonio Planells.

El Concejal de nuestro Ayuntamiento don Bernardino Coll tuvo que ser auxiliado en una casa vecina porque al arrojar sobre el fuego el líquido de un extintor sufrió los efectos de la asfixia.

Las autoridades todas acudieron al lugar del siniestro, siendo de los primeros en llegar el General Gobernador señor Brandeis y el señor Arquitecto Municipal.

Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Las pérdidas son de bastante consideración.

El dueño del taller donde el incendio se produjo nos ha rogado la publicación de la siguiente carta:

Mahón 9 de Noviembre de 1917.
Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA.

Localidad.
Muy distinguido señor mío: Le ruego se digne insertar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas por lo cual le quedará muy agradecido y le anticipa desde luego las más expresivas gracias su afectísimo s. s.

g. e. s. m.
JUAN ORFILA

Con motivo del percance sufrido ayer en el taller de calzado que poseo en la calle de Gracia números 49 y 51 de esta ciudad, tuve la satisfacción en medio de la pena y desconsuelo que experimentaba al ver arder una parte del edificio con las existencias allí almacenadas, de ver a todas las Autoridades de Mahón dictando órdenes y cooperando a los trabajos de extinción del incendio que a no ser por ellas y la ayuda eficaz de todo el vecindario y especialmente de los operarios de la casa seguramente no se hubiera atacado el mal.

Ante la imposibilidad de poder recordar a todos los que ayudaron a tan benéfica obra, ruego acepten en general mis más expresivas gracias y tengan todos entendido que mi gratitud será eterna.

CASINO DE Obreros de Unión Republicana

Aprovechando su breve estancia en esta ciudad, el digno Diputado por Menorca Dr. don Federico Llansó, a las nueve de esta noche dará una conferencia en el salón de actos de la Casa del Pueblo tratando de «La última Asamblea de los parlamentarios y consideraciones acerca de la constitución del nuevo Gobierno».

Se invita a cuantos quieran asistir al acto.

Mahón 9 Noviembre de 1917.
El Presidente, Pedro Pons-Sitges.

COMIDAS.—Se sirven a precios económicos en la calle de la Iglesia número 9.

N. GEORGE CÓPULOS
PROFESOR DE IDIOMAS
Con muchos años de práctica en el extranjero.
San Sebastián, I. C. L.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La Alcaldía de Mahón

Ha causado extrañeza que a pesar de haber cambiado la situación política no haya presentado la dimisión de su cargo el Alcalde de real orden de esta ciudad, como ya han hecho la mayoría de Alcaldes de España, entre ellos el de Palma de Mallorca.

¿Es que don Juan de Vidal y Olivar no dándose cuenta de que los procedimientos políticos han sufrido un cambio radical, quiere esperar a que se hayan celebrado las elecciones, o es que, pensando que ya no volverá a desempeñar el cargo de real orden, quiere apurarlo hasta que le sea posible?

Subsistencias

Ayer poco después del mediodía se personó en el despacho del señor Delegado del Gobierno una comisión del Ayuntamiento constituida por el Alcalde señor Vidal, los tenientes de alcalde señores Pons Sitges y Pons Zabala y los concejales señores Olives, Pons Castell y Botella.

Los representantes del pueblo expusieron a la autoridad gubernativa el conflicto a que puede dar lugar en plazo breve el agotamiento de las existencias de harina, cuestión que como dijimos ayer inició en el Ayuntamiento nuestro amigo don Rafael Olives. Hicieron comprender los expresados al delegado del poder central que si la escasez de ciertos artículos no puede acarrearlos tristes consecuencias la del pan puede en cambio originar conflictos pavorosos.

La autoridad prometió atender con todo interés el requerimiento y someter inmediatamente la cuestión a la junta de subsistencias.

Tenemos entendido que el señor Delegado permitía la libre exportación del trigo por mandato del señor Gobernador que por lo visto no tenía en cuenta que hay aquí una junta de subsistencias y un ayuntamiento para entender en estas materias.

No se debe descuidarse este asunto pues de ninguna manera hay que permitir que para fomentar ambiciones particulares se sacrifique el pueblo y se le exponga al hambre.

Buena pesca

En el sitio llamado «Punta de capifort» fueron ayer cogidos por una barca de pesca diez grandes atunes.

Nueve fueron exportados para el mercado de Barcelona y el otro ha sido vendido al detall esta mañana en nuestra Pescadería.

De viaje

En el vapor «Mahón» marcharon ayer a Barcelona nuestros particulares amigos don Jaime Mora y don Juan Monjo.

Nuestro saludo de despedida.

Del puerto

De Palma ha llegado hoy el vapor «Monte Toro» que saldrá mañana por la tarde para Barcelona.

Procedente de Ciudadela y Fornells respectivamente llegaron ayer los veleros «Pelayo» y «Concepción», ambos con cargamento de leña para estas fábricas de electricidad.

Artimafia electoral

Hemos visto una candidatura del distrito 4.º, en la que debajo del nombre de don Andrés Pons Capella figura el de don Juan Pons Cardona. El nombre de este último señor, sustituye pues, al de don Antonio Lázaro Fedelich, también candidato proclamado por los sevillanos, y se supone que la supresión de este último obedece al intento de confundir a los republicanos de aquel distrito, que saben, por una hoja publicada por dichos sevillanos, que al nombre del señor Pons Capella debe acompañarlo el de don Antonio Lázaro.

Seguramente nuestros correligionarios no se dejarán sorprender por tan infantiles habilidades y solicitarán las candidaturas del 4.º distrito que contengan dos nombres de nuestros tres candidatos.

Fiestas en Alayor

En atento B. L. M. el señor Alcalde de Alayor nos ha remitido el programa de las fiestas y demás actos que en aquella villa tendrán lugar el próximo día 14 en honor del Paborde doctor Martí. Al mismo tiempo nos invita para asistir a las mismas y al banquete con que el Ayuntamiento obsequiará a las autoridades.

Asusamos recibo a don Tomás de Salort, agradecemos la deferencia y nos será grato publicar el referido programa conforme se nos interesa.

REPRESENTANTE. — Se ofrece para Habana en el ramo de calzado conociendo perfectamente el mercado.

Informes: Doctor Orfila 17, Mahón.

CINE ESPAÑA

DEBUT DE LA TEMPORADA. — Sábado 10 Noviembre de 1917
SOLEMNE INAUGURACIÓN DE LOS DÍAS DE GRAN MODA
II GRANDIOSISIMO Y BRILLANTE ACONTECIMIENTO ARTISTICO!
FEDORA adaptación cinematográfica del famoso drama tan conocido en esta ciudad FEDORA, del gran escritor V. Sardou.

La más grande creación de FRANCESCA BERTINI—Éxito fulminante

Cuantos elogios se hagan de esta maravillosa joya, resultarán débiles ante la gran virtud de sus bellezas. A F. BERTINI secundan prodigiosamente GUSTAVO SERENA, GINA MONTES, OLGA BENETTI, CARLOS BENETTI, ALFONSO ANTONI.

Domingo, sesiones a las 8 y media, con sorteo de regalos, y a las 8 y media. Desde las tres de la tarde del jueves próximo queda abierto el abono.

NOTA.—A pesar de que debido a la gran competencia para la adquisición de las buenas cintas nos ve nos obligados a satisfacer por ellas cantidades muchísimo más elevadas, en atención a nuestros favorecedores SE PROYECTARÁN SIN ALTERACION DE PRECIOS.



Sesión de gran moda para el sábado 10 de Noviembre de 1917

La Empresa de este Salón, deseosa de ofrecer en los sábados de gran moda las películas de mayor éxito, después de presentar el sábado último LA PEQUEÑA FUENTE, interpretada por *Francesca Bertini*, anuncia para ser estrenada en esa sesión la mejor cinta filmada por DIANA KARREN, que lleva por título **SOFIA DE KRAVONIA**, extraordinaria película en cinco partes.

Trátase de un drama de amor y de pasión en el cual DIANA KARREN luce sus excepcionales dotes artísticas, y ello, unido a lo fastuoso de la presentación, ha sido motivo para que constituyese un éxito grandioso en Madrid, Barcelona y cuantas capitales se ha presentado.

SOFIA DE KRAVONIA constituirá el mayor acontecimiento cinematográfico de la temporada.

Completarán el programa otras interesantes películas.—*A las nueve.*
DOMINGO, dos secciones, a las cinco y media y nueve, proyectándose en ellas **SOFIA DE KRAVONIA**.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Toma de Gaza por los ingleses. — Triunfos de los aliados en Occidente. — Sigue la retirada de los italianos

Conferencias depositadas el día 8 a las 5-20 (recibida con retraso) y a las 25-40.

La guerra mundial

EN LOS FRENTERES

Partes franceses

París 7, once noche.—Combatimos con éxito al noroeste de Alkircht y capturamos sesenta prisioneros.

En oriente se despliega actividad en el Struma, en Vardar y en Monastir.

París 8, tres tarde.—Dimos con éxito algunos golpes de mano contra las trincheras del norte de Reims y de la llanura de Woivre y regresamos con prisioneros.

En la alta Alsacia en varias acciones infligimos al enemigo crecidas bajas y capturamos ciento veinte prisioneros además de apoderarnos de un botín importante.

Comunicados ingleses

Londres 7.—Las tropas de Liverpool dieron un golpe de mano al nordeste de Kean y capturamos prisioneros.

Londres 8.—En el frente occidental se prosigue la reorganización de las nuevas posiciones conquistadas en Paschendale y de las alturas próximas.

El enemigo no ha iniciado ninguna reacción.

Ayer hicimos cuatrocientos prisioneros, entre ellos 21 oficiales.

La lluvia y el vendabal dificultan las operaciones aéreas.

Sólo en una altura los aeroplanos han podido operar en combinación con la artillería y atacar fuertemente las retaguardias enemigas, estaciones y acantonamientos en los que se han provocado grandes incendios.

La estación y el pueblo de Roulers están envueltos en llamas.

Derribamos un aeroplano alemán y averiamos dos.

De los nuestros perdimos cuatro.

Nota italiana

Roma.—Las aguas del Tagliamento dificultan las operaciones.

Como operación para establecer la defensa al amparo de la línea natural que es el río retiramos nuestras tropas de Olivenza con orden perfecto protegida la retaguardia al norte y al sur por los aeroplanos.

Estos con sus bombardeos dificultan los trabajos que efectuaba el enemigo para tender puentes sobre el río. Derribamos cuatro aeroplanos alemanes.

Los rusos

Petrogrado.—Se despliega gran actividad por mar y tierra en el golfo de Riga.

Créese que se prepara un desembarco en Finlandia como parte de un amplio objetivo naval.

Importantes fuerzas enemigas se han refugiado en Rumanía.

De Oriente a Occidente

Política rusa

Petrogrado.—Ha sido relevado el Ministro de la Guerra a quien sustituye el señor Maukowska bajo la dirección del Presidente de la República Kerenski.

El *Soviet* (comité de obreros y soldados) vuelve a fomentar la indisciplina en la capital.

Se han tomado medidas para evitarlo.

Disturbios en Budapest

En Budapest han ocurrido graves disturbios a causa del encarecimiento de las grasas.

Los establecimientos que las expenden han sido saqueados.

Se han producido colisiones entre la policía y los rebeldes.

¿Qué será?

Petrogrado.—El Presidente Kerenski ha conferenciado con el embajador italiano.

Espéranse sorpresas en Rumanía.

Notas yanquis

Washington.—Se ha prohibido a los súbditos de naciones enemigas que se acerquen a menos de sesenta kilómetros de las costas de Atlántico.

La medida obedece al propósito de evitar que se tramem complotos.

El gobierno de los Estados Unidos y el del Japón han llegado a un perfecto acuerdo para colaborar del modo más activo en la guerra contra los imperios centrales.

Toma de Gaza

Londres.—Se ha recibido un parte que da la noticia de haberse ocupado Gaza importante población de Palestina.

Un rumor

París.—Circula el rumor de que ha presentado la dimisión el Presidente de la Cámara de Diputados.

La situación política

Los moldes viejos

HUELGAS FERROVIARIAS

Consejos de ministros

Madrid 8.—Ayer se celebró un consejo de ministros en la presidencia y hoy ha tenido lugar otro en palacio.

Las notas oficiosas correspondientes parecen caldadas sobre los *clichés* de la vieja política no obstante los

alardes del flamante gobierno que acaba de subir al poder. He aquí la información de referencia:

El primer consejo fué puramente administrativo.

Se acordó una distribución de fondos y se aprobaron expedientes y suplementos de crédito.

Nada se resolvió respecto a designación de alto personal a pesar de que los dimisionarios se niegan a continuar en sus empleos.

En el consejo que hoy se ha celebrado en palacio bajo la presidencia del Rey el señor García Prieto pronunció un discurso resumen informativo sobre política interior y exterior e informó a don Alfonso respecto a los acuerdos tomados en el consejo de ayer en la presidencia.

En consejillo se trató de la provisión de altos cargos y de las dimisiones presentadas, pero no se acordó ningún nombramiento.

Las designaciones se harán después de las elecciones de concejales.

Interinamente los empleados de mayor categoría han ocupado las vacantes producidas en el alto personal.

El ministro de la Guerra, señor Cierva, dió cuenta de haber asistido a unas maniobras militares en Carabanchel.

El de Justicia, señor Fernandez Pridda, ha ido a Toledo para asistir a los actos conmemorativos del centenario del cardenal Cisneros.

Por el ministro de la Gobernación, vizconde de Matamala, ha sido dirigida una circular a los gobernadores en la que, como en todos los periodos electorales, se les encarga que obren con estricta justicia e imparcialidad.

Barcelona 9 a las 5-20.

Chismografía, enredos, complicaciones.

Heraldo de Madrid comenta el que los señores Ventosa y Rodés, nuevos ministros, utilicen la franquicia postal y telegráfica para expedir despachos en catalán.

Es todo un espíritu renovador, dice el importante órgano madrileño.

El señor Junoy en una donosa carta llama al señor Cambó emperador del Ampurdán.

Dice el señor Burell que conviene que en las cortes acabe el equívoco de los partidos disueltos y que el señor Cambó no ofrece ni renovación ni almoneda.

Barcelona.—Ha llegado el señor Cambó y a pesar del descontento de los jóvenes regionalistas se han oído algunos vivas.

No hay nada de lo publicado respecto a unión de datistas y mauristas. Se confirma que seguirán separados.

Barcelona.—En el Palau de la Música Catalana el señor Cambó ha dicho que su ministerialismo es circunstancial y ha negado rotundamente la noticia de su rompimiento con la asamblea parlamentaria.

En cambio afirmó que el señor Rodés es ministro porque los reformistas se negaron a entrar en el gobierno.

Anunció también el señor Cambó que el gobierno caerá después de las elecciones de diputados a cortes.

Una vacante ocurrida en el generalato es el primer motivo de conflicto para el señor Cierva, ministro de la Guerra.

Se dice que el Ministro de Instrucción, señor Rodés, no firmará la declaración oficial de la vacante producida al arrebatar al sabio profesor señor Besteiro la cátedra que desempeñaba.

Se dice que los señores Alba y Cambó tratan de actuar juntos en la política en cuanto lo permitan las circunstancias.

El importante diario madrileño *El Mundo* refiere que en el último consejo de ministros chocaron los señores Cierva y Rodés.

La discusión, que fué acre, mordaz

e incisiva, versó acerca de los métodos de gobierno.

Dice también *El Mundo* que se ha ofrecido la cartera de Estado al joven don Gabriel Maura y Gamazo, pero el señor García Prieto niega esta noticia.

En el Círculo Conservador de Madrid menudean las reuniones bajo la presidencia del señor Dato, si bien se considera que es prematuro hablar de elecciones generales.

El Ministro de Instrucción señor Rodés dice que a don Amadeo Vives le faltan condiciones legales para ser Director General de Bellas Artes.

La Epoca publica un artículo en el que coincide con otro de don Marcelino Domingo en favor de la reapertura del parlamento.

Continúa el revuelo con motivo de la provisión de altos cargos y también a causa de un ascenso al generalato.

La Junta de defensa ha recusado al señor Galarza y a pesar de la oposición del ministro señor Cierva ha sido ascendido el coronel número 2 de la escala.

Ignórase si el señor Galarza pedirá el retiro.

Han pasado a la escala de reserva los generales Reina y Rosal.

Asuntos sociales y administrativos.

Madrid.—El diario *El Socialista* recuerda que los señores Dato y Sánchez Guerra durante el tiempo que ejercieron de tiranuelos persiguieron ferozmente las organizaciones obreras y creían acabar con ellas.

Estas entidades de trabajadores, añade *El Socialista*, después de la cruel represión renacen con mayor fuerza y con más bríos.

La recaudación de hacienda de este año ha disminuido 1026 millones en relación con la de 1916.

Se ha declarado en huelga el personal de todas las líneas ferroviarias que afluyen a la de Salamanca a Madrid y Portugal.

También huelgan los mineros de algunas zonas de Bilbao.

Continúa cerrada la frontera francesa.

Se dice que hay un millar de españoles que esperan repatriarse.

Noticias breves

En la línea de Zamora a causa de una falsa maniobra hubo un choque de trenes sin que ocurrieran desgracias.

El sábado llegará a Madrid el nuevo embajador francés señor Thiery. El lunes presentará sus credenciales el nuevo ministro del Brasil en España.

Madrid.—En Carabanchel ha tenido lugar una revista militar seguida de brillante desfile.

Alrededor de la guerra

En las distintas líneas

Los italianos

Roma.—Continúa la retirada de nuestras fuerzas al amparo de la línea del Tagliamento.

Las grandes unidades se repliegan sin ser molestadas por el enemigo.

Se han librado combates de patruillas victoriosos en las confluencias de las líneas de Monticano y Sivanza.

Las fuerzas de retaguardia contuvieron al enemigo.

Nuestros aviadores a pesar de ser hostilizados han vuelto a bombardear las posiciones enemigas en la región del Tagliamento.

Derribamos cinco aeroplanos enemigos.

Bombardeos aéreos

Londres.—Los aviadores ingleses han bombardeado las posiciones alemanas en Mons.

Han causado más de ciento cincuenta víctimas.

Los franceses

París 8, once noche.—Sigue intensa la lucha de artillería al norte del Aisne y en la alta Alsacia.

En el resto del frente no ocurre novedad.

Ayuntamiento de Mahón

CÉDULAS PERSONALES

Clasificadas las hojas declaratorias para la formación del Padrón de Cédulas Personales para el año 1918, quedan expuestas al público en las oficinas de este Ayuntamiento a efectos de reclamación hasta el día 30 del actual.

Mahón 8 de Noviembre de 1917.—El Alcalde Presidente, Juan de Vidal

Tipografía Mahonesa, calle Nueva